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文体新闻 体育

体坛观察

体坛话题

三人跑进10秒
百米预赛中，卡塔尔的托辛 ·奥古

诺德跑出9.98秒，创下个人最好成绩。

值得一提的是，预赛中有四人跑进10

秒，其中三人来自亚洲。虽然因为超风

速成绩未获承认，但选手们显示出良好

的状态。半决赛，沙特的穆罕默德跑出

9.96秒，刷新个人最佳成绩同时，追平

斯里兰卡的阿贝孔并列亚洲跑得最快

的第4人，后者在上月的国际田联洲际

巡回赛瑞士站中跑出相同的成绩。结

果到了决赛，穆罕默德再进一步，将成

绩提升0.01秒。阿曼的哈尔希也打开

10秒大关，成绩是9.99秒。

上述取得突破的运动员中，有些

中国观众并不陌生。托辛 ·奥古诺德

就是当年亚洲纪录保持者费米 ·奥古

诺德的弟弟。上届雅加达亚运会，托

辛跑出10秒获得亚军，他输给的正是

苏炳添，“苏神”当时的夺冠成绩为

9.92秒。东京奥运会，苏炳添在半决

赛跑出9.83秒，刷新亚洲选手的最好

成绩，成为打开9.90秒的亚洲第一

人。他的成就激励其他亚洲运动员努

力突破个人极限。尤金世锦赛，日本

混血选手萨尼 ·布朗以10.06秒获得百

米第七名，成为首位闯入世锦赛决赛

的日本选手，提升了日本在男子百米

项目上的国际竞争力。

“苏神”提携师弟
除西亚和日本外，近来东南亚的

运动员也屡次创造优秀成绩，而且年

龄上更有优势。上周在哥伦比亚举行

的田径世青赛中，16岁的泰国选手布

松在百米半决赛跑出10.09秒，比他长

2岁的马来西亚选手法米在预赛跑出

相同的成绩，两人双双刷新本国纪

录。最终三名亚洲选手闯入决赛，并

获得第4至6名的好成绩。其中，日本

延续着短跑项目的人才厚度，柳田大

辉以10.24秒获得第6名。

中国的年轻运动员也在苏炳添

等人的激励下不断进步。尤金世锦

赛，00后的陈冠锋出任4?100米接力

最后一棒，这是他首次站上世锦赛的

跑道。陈冠锋已有四五次跑出10.2

秒以内，下赛季他将和苏炳添一起训

练。昨天，现身广东省运动会的“苏

神”谈到了小师弟，他认为陈冠锋已

有足够能力跑进10.10秒，“在百米项

目中，厚度是很重要的，他的厚度有

利于他在未来实现突破……我希望

自己这么多年的比赛经验和技术对

他能有所帮助。”

本报记者 金雷

9月，有人归来，有人离开。当费德勒宣

布下个月复出之时，女网赛场上的传奇小威

廉姆斯透露她将离开赛场。

登上《时尚》杂志封面的小威廉姆斯，下

个月即将迎来自己的41岁生日。她以第一

人称撰写了一篇心灵鸡汤，并表示她即将告

别网坛，并希望再要一个孩子。而即将到来

的美国网球公开赛将成为小威的告别舞台。

“我知道有粉丝幻想我可以在伦敦追平玛格

丽特 ·考特的纪录，再在纽约用25冠打破她

的纪录，然后在颁奖典礼上说声再见，彻底告

别。我明白这是一个很好的幻想，但我不是

在寻找一些具有仪式性的、最后的上场时

刻。我不擅长告别，这是世界上最糟糕的

事。”小威说自己已经不指望再获得大满贯。

1995年，14岁的小威正式进入职业网

坛。截至目前，她职业生涯共夺得23个大满

贯女单冠军，4枚奥运金牌。20多年后，这位

女子网坛的传奇人物即将迎来自己的谢幕时

刻，“我3岁拾起网球拍，可能还要更早一

些。我一直是躲在姐姐维纳斯身后的丑小

鸭。每当别人退出，我才能登场。我试着当

她的击球伙伴。我跟着她旅行比赛，我看着

她赢球，也看着她犯错，然后我告诉自己我不

能犯同样的错误。”这个因为英文字母写得不

让自己满意，而会整晚练习的倔强姑娘后来

取得了比姐姐更大的成就。“我想我只是比别

人更努力，更不肯认输而已。”

小威廉姆斯的力量型打法已是女子网坛

的主流，并当之无愧成为其中最出色的一

人。她引来纷争，她特立独行，但没有人否认，

她曾是网球场上的女王。 本报记者 华心怡
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中超从第二阶段开始尝试恢

复主客场制，但在各地疫情影响

之下，各支球队想要找到一个合

适的主场，却并不那么容易。昨

天，经中国足球协会复函确认，从

第14轮联赛开始，北京国安将选

择山东日照国际足球中心作为联

赛主场使用。虽然无法在北京比

赛，但国安好歹有了一个名义上

属于自己的“主场”。目前，仍有

多家俱乐部，包括申花、海港，仍

未能回归真正的主场。

第11轮联赛，是中超恢复主

客场后的第一轮。不过，有7支

球队暂时无法在自己主场进行

比赛，无奈之下他们只能选择的

海口中立场，申花和海港上海两

支球队则选择了大连赛区作为

“主场”。

上一轮，大连人、河南嵩山龙

门、广州城、梅州客家都在各自

主场亮相。中超在时隔979天

之后第一次迎回真正意义上的

主场球迷，尤其是第一场“真正

主场”的比赛——大连人与上海

海港一战呈现出的看台氛围，让

不 少 足球人和球迷激动不

已。媒体也给予了“中

超终于回家”“这才是足

球应该有的样子”等

积极评论。而就在

外界期待主客场

恢复能够真正唤醒中超时，变故

却突然到来。

由于受近期海南疫情的影

响，上轮在海口中立场进行比赛

的6支球队滞留在当地，无法前

往其他赛区，同样另外的中超球

队也无法进入海口。这也导致中

国足协和中足联筹备组不得不调

整第12轮联赛的赛程，让6支滞

留海口的球队捉对厮杀，先行过

招，而部分场次也因此推迟。

鉴于目前存在的不确定性，

一些球队开始考虑变更异地主

场，这其中，北京国安的动作最

快，他们已经把主场从海口改为

日照。毕竟国安暂时无法在北京

或者周边距离相对较近的城市比

赛，而足协安排的中立赛地海口

距离北京较远且当下气候较为炎

热，加上当下疫情防控的限制，因

此俱乐部一直在运作是否可以选

定一个距离北京相对更近、气候

也更加适宜的城市来作为临时主

场。最终综合多种因素考虑，国

安选定了山东的海滨城市日照。

那里刚刚新建成了一座专业足球

场——日照国际足球中心，其硬

件条件堪称一流，包括了一座现

代化专业足球场、一座训练馆、一

家运动员酒店和10块足球训练

场，具备国际比赛承办能力。

除国安之外，还有多家俱乐

部也在想办法“撤离”海口，如沧

州雄狮正在寻求将主场落在河北

省内某座城市的可能性；深圳队

也希望能够将主场移到省内，惠

州市、佛山市都有可能。

至于上海球迷关心的申花、

海港两家俱乐部，短期内想要回

归上海还不太可能，只能继续在

大连出战。

本报记者 关尹

紧追苏炳添亚洲百米集体爆发

３名西亚选手
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昨天凌晨，在土耳其科
尼亚举行的第五届世界伊斯
兰运动会男子百米决赛中，
沙特的阿布卡尔 ·穆罕默德
跑出9.95秒的佳绩。这届大
会包括他在内，有三名亚洲
运动员打开10秒大关。
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■ 威场球迷为大连人助威 图 IC

■ 日照国际足球中

心成国安新“主场”
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■ 卡塔尔选手奥古诺德（左一）紧追苏炳添 图 新华社
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